

Des citoyens s'emparent de la question des déchets

Une conférence de presse s'est tenue hier matin dans les locaux de la mairie de Moncale afin de présenter les principaux objectifs du mouvement citoyen « L'appel des 100 » qui continue de lutter contre les différentes problématiques liées à la gestion des déchets sur l'île

Depuis maintenant de nombreuses années, la question des déchets est omniprésente sur le territoire industriel. Même si certains progrès sont à noter, la gestion de ces déchets souffre des interrogations de la part non seulement des citoyens mais également du tissu associatif. Dans le but d'adopter le dialogue et de trouver des solutions fiables et concrètes, le collectif « L'appel des 100 » créé par Thomas Fourcade, architecte dans la région de Porto-Vecchio, a souhaité organiser une réunion d'information sur la question de Mont-de-si en présence notamment de François-Marie Marchetti, président de l'Institut de Cabi-Balagne, du chanteur Jean-François Berthaud, du maire de la commune, Jean Lassau, ainsi que de la porte-parole de l'association *Zem Frau*, Colette Castagnoli.

A portrait of a man with a beard and mustache, looking directly at the camera. To his right is a graphic of numerous small, diverse faces arranged in a profile shape, suggesting a community or group.

Thomas Fourtané est le créateur du collectif L'appel des 100

tiche depuis de nombreuses années. Soucieux de la question environnementale, le collectif « Appel des 100 » souhaite avant tout une prise de conscience de la part de l'ensemble de la population et tient à mettre en avant les

vous-même cet exemple qd'apporter des solutions pour les générations futures ainsi que pour l'écriture féministe. » Le collectif « L'appel des 180 » souhaite avant tout inciter un mouvement citoyen composé de femmes et d'hommes issus d'univers différents qui œuvrent pour une même cause : la sauvegarde de l'environnement.

Unis pour une même cause

www.ijerph.org | ISSN: 1660-4601 | DOI: 10.3390/ijerph17030891



Le but du collectif est avant tout de proposer des solutions et d'échanger avec les différents acteurs du territoire.

place sur l'ensemble du territoire agit de chaque paix, joue le jeu et respecte les normes imposées par les différentes autorités communales. Afin d'espérer arriver à ce résultat, le conseil municipal a tracé ses futurs échappoirs, même en ayant la communauté de communes de Calvi-Balagne qui tire un bilan plutôt positif sur la gestion des déchets.

L'exemple de la Sardaigne

Afin d'inciter les différents acteurs du territoire à réfléchir sur certaines solutions à mettre en place, le collectif « L'appel des 100 » a souhaité mettre en avant le système sarde concernant la gestion des déchets. En effet, grâce à de nombreuses actions, la Sardaigne est aujourd'hui considérée comme l'île la plus performante de la Méditerranée à travers son programme de collecte séparée, l'augmentation des taxes sur

les décharges, l'introduction d'un système de bonus ou de malus sur le coût de la gestion des déchets ménagers et enfin la présentation de la collecte en porte-à-porte. D'ici 2022, il faudra halterer augmenter le taux de tri jusqu'à 70 %, augmenter le taux de collecte séparée à 80 % et réduire de 10 % le rapport entre les déchets et le PIB sur la base de 2010.

30

Bernardini s'intéresse depuis de nombreuses années au dossier des déchets. Avec son association Umano, il intervient régulièrement auprès des scolaires dans le but d'occasionner une véritable peine de conscience dès le plus jeune âge.

« Je suis présent aujourd'hui pour échanger sur cette véritable catastrophe. Nous ne devons pas rester dans le jeu de qui a tort et qui a raison. Il s'agit d'une problématique.

lution comporte trois axes principaux.

« Il s'agit de trois actions convergentes. La première est d'assurer les fonctionnements de nos pouvoirs. Nous accusons un important retard à ce niveau-là. Ce sera des décrets que nous pourrons mettre sur place avec des structures adaptées. Nous devons également faciliter la collecte pour la population de manière à l'instar de ce qui se fait dans le reste du pays. Ensuite, il faut améliorer l'ambition de cette zone, déclare François-Marie Marchetti. Le but est alors d'envisager une démarche pour participer au réajustement de cette problématique. Et si 2023, toutes les communes de cette région sont éligibles à une collecte en port à porté, il s'agit d'un bilan positif qui nous encourage à poursuivre nos efforts dans ce domaine.

水印检测技术